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CSU Stadtratsfraktion Rathaus 97070 Würzburg 
 

Herrn 
Oberbürgermeister 
Christian Schuchardt 
Rathaus 
97070 Würzburg 
 
         Würzburg, 06.02.2024 
 

Antrag Einrichtung „Sprechende Busse“ zu prüfen 
 
 
Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, 
 
hiermit beantrage ich, auch im Namen der CSU-Fraktion, die WSB zu beauftragen: 

1. Die technischen Möglichkeiten für die Einrichtung von „sprechenden Bussen“ für unsere 
Busflotte zu prüfen unter Beteiligung des Behindertenbeauftragten und der 
Inklusionsbeauftragten. 

2. Die Kosten für die Umrüstung zu ermitteln. 
 
Begründung: 
Schon seit 2013 fahren in der Stadt Jena „sprechende Busse und Straßenbahnen“. Die Busse und 
Bahnen teilen beim Einfahren in den Haltebereich die Busnummer und die Fahrtrichtung mit. 
Die erleichtert für Menschen mit Beeinträchtigungen - insbesondere des Sehvermögens - das 
Einsteigen in den richtigen Bus. Es gibt verschiedene Systeme, die dies möglich machen abhängig 
auch von der Technik, die bereits in den Bussen verbaut ist. Herr Hofmann von den Stadtwerken 
Jena steht uns gerne beratend zur Seite, den Kontakt können wir gerne herstellen.  
Bei einem Besuch des Rathauses von Schülern der Graf zu Bentheim Schule berichtete eine 
Schülerin, dass sie immer wieder in den falschen Bus einsteigt, da das Einfahren der Busse 
oftmals am Busbahnhof schnell erfolgt, ist die Busnummer nur schwer zu erkennen. Ihr 
Lösungsvorschlag waren die „sprechenden Busse“. 
 
 
Judith Roth-Jörg      
Bürgermeisterin  


